



Marcelo Paulo Correa es Licenciado en Historia por la Universidad Nacional de Salta (2016) y Doctor en Historia por la Universidad del Salvador, Buenos Aires (2022). Actualmente se desempeña como Profesor Regular en la Escuela de Historia de la Facultad de Humanidades -Universidad Nacional de Salta y como Profesor Adjunto en la Universidad Católica de Salta-Facultad de Artes y Ciencias. Dirige el proyecto "Población, privilegios y exenciones fiscales en Argentina e Iberoamérica (Siglos XVII-XXI)" del Consejo de Investigación de la Universidad Católica de Salta. Ha sido becario interno doctoral del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas. Además ha recibido financiaciones de la Casa de Velázquez y de la Fundación Carolina para estancias de investigación en España (2017 y 2021). Ha publicado artículos sobre la historia política de la Monarquía Hispánica en la Edad Moderna en revistas y obras colectivas.

Robert H. Jackson nació en 1955 en Alameda, California. Recibió su licenciatura con una especialidad en historia de la Universidad de California, Santa Cruz (1980), su maestría de la Universidad de Arizona con una especialidad en la historia de American Latina (1982), y su doctorado de la Universidad de California, Berkeley con una especialidad en la historia de American Latina (1988) donde estudio con Tulio Halperin Donghi. Ha publicado 27 libros y más de 70 artículos y capítulos en libros sobre diferentes temas como el liberalismo del siglo XIX, el sistema de castas, la demografía histórica, y evangelización y misiones. Los últimos títulos incluyen *Conflict and Conversion in Sixteenth Century Central Mexico: The Augustinian War on and Beyond the Chichimeca Frontier*. Leiden: Brill Academic Publishers, 2013; *Demographic Change and Ethnic Survival Among The Sedentary Populations On The Jesuit Mission Frontiers of Spanish South America, 1609-1803: The Formation and Persistence of Mission Communities in a Comparative Context*. Leiden: Brill Academic Publishers, 2015; *The Public Rituals of Life, Death, and Resurrection in Tlayacapan, Morelos (Mexico)*. Newcastle upon Tyne: Cambridge Scholars Publishing, 2020; y *The Bourbon Reforms and the remaking of Spanish Frontier Missions*. Leiden: Brill Academic Publishers, 2022. Ha trabajado como docente de historia y la enseñanza de inglés en los Estados Unidos y México, y se jubiló en 2018. Vive en la Ciudad de México donde es un investigador independiente.

Mtro. Ricardo Alberto Garza Herrera. Licenciado en Estudios Latinoamericanos por la Universidad Nacional Autónoma de México, maestro en Historia Internacional por el Centro de Investigación y Docencia Económicas y doctorando en Historiografía por la Universidad Autónoma Metropolitana – Unidad Azcapotzalco. Sus áreas principales de investigación son la Compañía de Jesús, Juan de Ávila y su escuela intelectual y religiosa, la confesionalización católica y la conversión religiosa en la Temprana Edad Moderna.

Mtro. Ismael Jiménez Gómez. Licenciado en Estudios Latinoamericanos y maestro en Historia por la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México. Miembro del Proyecto PAPIIT IG400619: "Religiosidad nativa, idolatría e instituciones eclesásticas en los mundos ibéricos, época moderna", adscrito al Instituto de Investigaciones Históricas de la UNAM. Sus principales líneas de investigación son la Historia de la Iglesia durante el período colonial, la Historia de la Compañía de Jesús y el establecimiento de misiones en las regiones del Noroeste novohispano, la Orinoquia y la Amazonia peruana. Actualmente cursa el programa de doctorado en Historia en la UNAM.

Pedro Miranda Ojeda. Doctor en Estudios Mesoamericanos por la Universidad de Hamburgo, Alemania. Es Profesor-Investigador Titular C, Tiempo Completo, de la Facultad de Ciencias Antropológicas de la Universidad Autónoma de Yucatán, donde también se desempeña como docente de la Licenciatura en Historia. Su línea de investigación analiza las estructuras y la evolución de las comisarías del Santo Oficio de México (1571-1820). Su producción se ha presentado en reuniones científicas, artículos, capítulos de libro y libros, tanto en su país como en el extranjero. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel II.

Nicolás Mario Andrés Molina es Profesor en Historia y Licenciado en Historia, egresado de la Facultad de Humanidades de Universidad Nacional del Nordeste. Actualmente Becario doctoral cofinanciado del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET) y del Instituto Chaqueño de Ciencia Tecnología e Innovación (ICCTI). Desempeña sus labores en el Instituto de Investigaciones Geohistorias: IIGHI (CONICET/UNNE). Además, es Diplomado en Historia y Antropología de las Religiones, Escuela Nacional de Antropología e Historia de la Secretaría de Cultura de México. Sus líneas de investigación giran en torno a la política misional de la orden franciscana entre los indígenas del ámbito rioplatense en larga duración (siglos XVII-XIX). Como así también, se centra en el estudio del patrimonio cultural de la Orden de los Hermanos Menores en la región del Gran Chaco.

Andrea Mutolo. Profesora-Investigadora en la Academia de Historia y Sociedad Contemporánea en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM). Licenciada en Historia Moderna en la Universidad de Bologna, y Doctora en Historia Eclesiástica en la Pontificia Universidad Gregoriana. En 2005 ganó una beca posdoctoral de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) en la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH). Ha sido entre 2018-2020 Secretaria Técnico del Consejo Editorial de la UACM. Colabora con el Programa de Educación Superior para Centros de Rehabilitación Social (PESCER), impartiendo clases en los Reclusorios de la Ciudad de México. Es fundadora y coordinadora de un grupo de investigación reconocido en la UACM: "Colectivo de Estudios Críticos de las Religiones (CECR)", que desarrolla un programa de Servicio Social para ayudar a los estudiantes en la titulación. Ha fundado y coordina el "Seminario di Studi Italiani (SSI)" que es parte de la "Associazione dei Ricercatori Italiani in Messico (ARIM)", reconocido por Conahcyt. Ha publicado en México y en el exterior varios libros y artículos sobre las relaciones entre política y religión, así como historia de la Iglesia Católica en el siglo XX. Es autora del libro titulado: "Terremoto en la Iglesia católica: el arzobispado de México y el sismo del 85 en la Ciudad de México" (2019); ha coordinado con otros investigadores el "Diccionario de protagonistas del mundo católico en México siglo XX" (2021), siendo el autor de muchas biografías. Pertenece al Sistema Nacional de Investigadoras e Investigadores (SNII), nivel 2.

José Alfredo Neziz es Profesor y Licenciado en Historia por la Facultad de Humanidades de la Universidad Nacional del Nordeste, y doctorando en Historia en la misma casa de altos estudios. Actualmente se desempeña como becario doctoral del Conicet en el Instituto de Investigaciones Geohistóricas (IIGHI) y forma parte del Núcleo de Estudios Históricos Coloniales en dicha sede. Sus temas de estudios se enmarcan en el accionar misional de la Compañía de Jesús en la región del Gran Chaco en el periodo colonial (siglos XVII y XVIII).

Pilar Zabala Aguirre. Doctora en Historia por la Universidad de Cantabria, España. Es Profesora-Investigadora Titular C, de la Facultad de Ciencias Antropológicas de la Universidad Autónoma de Yucatán, donde también se desempeña como docente de la Licenciatura en Historia. Sus principales líneas de investigación analizan la sociedad y las instituciones de Nueva España durante los siglos XVI a XVIII. Su producción académica se ha presentado en reuniones científicas, artículos, capítulos de libro y libros, tanto en su país como en el extranjero. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel I.